

# Retos que el gas y la energía tienen en sus servicios

Mejorar estructuras de transporte e invertir en clústers son algunas de las propuestas.

- [f FACEBOOK](#)
- [✉ ENVIAR](#)
- [T TWITTER](#)
- [in LINKED IN](#)
- [G+ GOOGLE PLUS](#)
- [🚩 GUARDAR](#)



Archivo Portafolio.co

POR: PORTAFOLIO · OCTUBRE 07 DE 2020 - 10:00 P.M.

**E**n la segunda jornada del congreso de Andesco, que este año se realiza de manera virtual, la energía y el gas natural fueron los protagonistas. Desde el sector se plantearon algunas de las necesidades con relación a la prestación de estos servicios, y como garantizar su continuidad y cobertura será clave para la reactivación.

(Lea: [Con 294 proyectos, Colombia transita a energías limpias](#))

El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, aseguró que el sector es clave, y que si bien transición hacia nuevas fuentes de energía es fundamental, también lo es seguir promoviendo y acelerando políticas que venían de tiempo y que se pueden aprovechar en el marco de la reactivación.

(Lea: ['Promigas, lista para consolidar una red robusta de gas'](#))

“En energía eléctrica en los primeros tres meses del año veníamos con una tendencia creciente en la demanda, pero cuando inició la pandemia tuvimos una

## Lo más leído

- 1.** [Ofrecen 16.000 vacantes para contact center en Bogotá](#)
- 2.** [Finanzas de sistemas de transporte, en crisis](#)
- 3.** [Anulan fallo que otorgaba Guaidó control sobre el oro de Venezuela](#)
- 4.** [‘En diciembre volvemos al nivel de carga de 2019’](#)
- 5.** [Dólar arranca la semana con pérdidas](#)
- 6.** [Los hoteles no dependerá de sí mismos para recuperarse](#)

caída pronunciada. Después de la tercera semana de abril comenzó una recuperación y ya estamos teniendo consumos similares a los de antes de la pandemia”, dijo Mesa, quien aseguró que en el caso de gas hubo una recuperación importante, y que ya se está comenzando a estabilizar la demanda industrial, comercial y residencial.

(Lea: [El país se alista para contar con cuatro plantas regasificadoras](#))

**El ministro aseguró que el país cuenta con 33 proyectos priorizados, con una inversión total de \$36 billones, de los cuales 24 son de energía, ocho de minería, y 7 de hidrocarburos, entre los que se incluyen seis proyectos off-shore.**

Eric Flesch, presidente de Promigas, aseguró que “el sector gas tiene que prepararse para atender la reactivación” y que se enfrenta a algunos retos como la autosuficiencia en reservas y en gas, y lograr más competitividad. “Necesitamos una infraestructura de transporte eficiente, un marco regulatorio que garantice la prestación del servicio y trabajar en oportunidades como el uso de gas vehicular”, dijo Flesch.

**Durante la pandemia, 87.000 usuarios fueron reconectados en electricidad y 138.000 en gas natural. “El cierre de brechas es el tópico más importante”, dijo el ministro, quien explicó que 35.000 familias a nivel nacional, que antes no tenían energía, han accedido al servicio y esperan conectar a otras 65.000.**

Justamente durante la apertura del evento, el presidente de la República, Iván Duque, aseguró que en el marco de la pandemia la articulación con el sector ha sido clave para ayudar a las familias, como se hizo con las reconexiones, los pagos diferidos de los servicios.

**En materia de energía, uno de los temas centrales para la reactivación y sobre el cual están puestos los ojos del sector, es lo que viene para la Costa con los nuevos prestadores, Afinia y Air-e, cuyo reto será brindar el servicio a 2,7 millones de personas.**

Para garantizar este cumplimiento, la Superintendente de Servicios Públicos y Domiciliarios, Natasha Avendaño, enfatizó en que se diseñaron “programas de gestión para las dos nuevas compañías, con el fin de garantizar las inversiones necesarias para mejorar la calidad de vida de los habitantes del Caribe colombiano”.

**Así mismo, el Grupo Energía Bogotá, que preside Juan Ricardo Ortega, presentó una propuesta para impulsar una agenda de transición energética para Colombia en los próximos años, con iniciativas como avanzar en el proceso de descarbonización.**

Para las industrias intensivas en uso de carbón, planteó realizar inversiones en clústers industriales de localidades con peores condiciones de salud por la mala calidad del aire, condicionadas a una mejora en eficiencia energética, y avanzar en la electrificación del país.

**LOS RETOS EN LEGISLACIÓN**

Otro de los temas que se revisó en la agenda del evento fue la normativa que rige a los servicios públicos en el país. El consultor Aláin Niño se refirió a las normas durante la emergencia por covid y destacó aciertos como la reinstalación y la reconexión de los servicios de acueducto, una garantía que se logró por medio del Decreto 441 de 2020.

**También destacó que el decreto impuso otros retos, como el acceso al agua potable en situaciones de emergencia sanitaria y los esquemas diferenciales en la prestación del servicio.**

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

## Recomendados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Ordenan a TikTok cumplir estándar colombiano de protección de datos



Las noticias más importantes de Portafolio para este jueves



Las inversiones anunciadas en 2019, por buen camino



Friogan amplía capacidad de sus plantas para exportar más

[VER MÁS](#)

### TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocin



**El dispositivo para mejorar el WiFi que arrasa en ventas en Colombia**

Gadgets Discounts



**Esta fruta come su grasa en 24 horas**

Keto 360 Slim



**Las gafas de lectura con enfoque ajustable que son un éxito en Santiago De Cali**

ProperFocus

**Siga bajando**